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【開催日】 令和７年２月１７日（月） 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午前１０時～午前１０時１４分 

【出席委員】 

委 員 長 宮 本 政 志 副 委 員 長 中 岡 英 二 

委 員 伊 場  勇 委 員 大 井 淳 一 朗 

委 員 笹 木 慶 之   

【欠席委員】なし 

【委員外出席議員等】 

議 長 髙 松 秀 樹 副 議 長 中 村 博 行 
 

【執行部出席者】なし 

【事務局出席者】 

局 長 石 田  隆 局 次 長 中 村 潤 之 介 

議 事 係 長 岡 田 靖 仁 議 事 係 書 記 末 岡 直 樹 
 

【審査内容】 

１ 令和７年第１回３月定例会に関する事項について 

２ 全員協議会の開催日時の確認について 

３ その他 

 

午前１０時 開会 

 

宮本政志委員長 おはようございます。ただいまから、第４３回議会運営委員

会を開催いたします。本日の付議事項１点目、令和７年第１回３月定例

会に関する事項についてです。（１）から（４）まであります。事務局

から説明をお願いします。 

 

岡田議会事務局議事係長 それでは、付議事項１、令和７年第１回３月定例会

に関する付議事項について御説明します。まず、（１）会期案について

から（３）議事日程案についてまでを一括して御説明します。（１）会
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期案については、令和７年２月２０日木曜日から３月２４日月曜日まで

の３３日間としております。議案名については資料１を御覧ください。

市長提出議案として議案が４３件あります。３月定例会では、令和６年

度関係と令和７年度関係がありますので、それぞれに分けております。

令和６年度関係議案は１０件で、令和７年度関係議案は３３件です。令

和６年度関係議案は、総務文教常任委員会所管がゼロ件、民生福祉常任

委員会所管４件、産業建設常任委員会所管が４件、一般会計予算決算常

任委員会所管が２件です。令和７年度関係の議案は総務文教常任委員会

所管が１１件、民生福祉常任委員会所管が１１件、産業建設常任委員会

所管が１０件、一般会計予算決算常任委員会所管が１件となっておりま

す。（２）宇部・山陽小野田消防組合議会の報告については、申し合わ

せ事項４４により行います。参考までに記載しておりますので、御覧く

ださい。なお、このたびは中岡議員が報告される御予定とお聞きしてお

ります。（３）議事日程案については、資料２を御覧ください。土曜日、

日曜日、祝日の休会を除いて申し上げます。本会議初日は２月２０日木

曜日となります。午前１０時から本会議を開会し、まず、会期の決定を

行います。続いて、諸般の報告は議会から事務報告を行います。続いて、

先ほど御説明した宇部・山陽小野田消防組合議会の報告を行います。続

いて、令和６年度関係議案１０件を一括上程、提案理由の説明、質疑及

び委員会付託となります。続いて、令和７年度関係議案３３件を一括上

程、提案理由の説明までとなります。２１日金曜日及び２５日火曜日は、

現年度分の議案に係る委員会の開催日としております。２１日金曜日は

午前９時から付託先となると思われる総務文教に係る分科会と民生福祉

に関する委員会・分科会を同時開催としております。開催場所は総務文

教が第１委員会室、民生福祉が第２委員会室です。２５日火曜日は午前

９時から付託先となると思われる産業建設に係る委員会・分科会と午後

１時から民生福祉に係る委員会を開催としております。開催場所は、産

業建設が第１委員会室、民生福祉が第２委員会室です。なお、民生福祉

が２日にわたっているのは、一部の議案について、説明員が公務のため

に２５日の委員会に出席できないため、当該説明員が出席する議案につ
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いてのみ２５日に行うためです。２月２６日水曜日は委員会予備日です。

２７日木曜日から３月５日水曜日までは一般質問の予定としております。

このたびの通告者は１０人でした。後ほど、開催日と人数の割り振りの

決定をお願いいたします。６日木曜日は、午前１０時から現年度の一般

会計予算決算常任委員会全体会を開催します。７日金曜日は、午後１時

から本会議を開会し、令和６年度関係の付託案件に対する委員長報告、

質疑討論及び採決と、令和７年度関係議案３３件に対する質疑及び委員

会付託までとなります。１０日から１２日までは、新年度分の議案に係

る委員会の開催日としております。１０日水曜日は、午前９時から付託

先となると思われる総務文教に係る委員会・分科会と民生福祉に係る委

員会・分科会を同時開催としております。開催場所は総務文教が第１委

員会室、民生福祉が第２委員会室です。１１日木曜日は、午前９時から

付託先となると思われる総務文教に係る委員会・分科会と産業建設に係

る委員会・分科会を同時開催としております。開催場所は、総務文教が

第１委員会室、産業建設が第２委員会室です。１２日金曜日は、午前９

時から付託先となると思われる民生福祉に係る委員会・分科会と産業建

設に係る委員会、分科会を同時開催としております。開催場所は、産業

建設が第１委員会室、民生福祉が第２委員会室です。１３日木曜日は委

員会予備日です。１４日金曜日から２０日木曜日までは休会です。２１

日金曜日は午前１０時から、新年度の議案に係る一般会計予算決算常任

委員会全体会を開催します。２４日月曜日は午前１０時から本会議を開

会し、付託案件に対する委員長報告、質疑、討論及び採決、閉会中の調

査事項についての議決を行います。以上のような日程を組んでおります。

（１）から（３）までの説明は以上となります。 

 

宮本政志委員長 まず、（１）会期案について、皆さん、御意見はございます

か。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、（２）消防組合議会について

の御意見はございますか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは（３）の

議事日程案について、一般質問通告者は１０人と言われましたね。１０

人ですと、３日間になりますね。御意見はございますか。 
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伊場勇委員 ３日間であれば、２７日に４名、２８日に４名、３月３日に２名

というスケジュールがいいと思います。 

 

宮本政志委員長 そのほかの委員の皆さん、御意見はございますか。（「なし」

と呼ぶ者あり）そうすると、２７日に４人、２８日に４人、３月３日に

２人ということでよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、

この３日間の日程とします。事務局、通告書の締切りについて、事務局

の負担などを考えて、正午が締切りだが、議員はなるべく早めに提出す

るようにと、もう随分前から議長がおっしゃっています。今回はどうで

したか。ばたばたしていましたか。 

 

石田議会事務局長 早めに出していただける議員もいらっしゃいました。 

 

宮本政志委員長 何人ぐらいですか。 

 

石田議会事務局長 三、四人いらっしゃいました。前日、前々日に提出してい

ただいた方もいらっしゃいましたので、助かりました。ただ、やはり当

日に出される方はいらっしゃいますので、少しばたばたするというのは

今でもございます。 

 

宮本政志委員長 正午締切りだからといって正午直前に集中して来られてもね。

６月定例会に向けて、議会運営委員会の中でその辺りをまた少し議論し

ましょう。それでは、（３）までは終わりましたね。（４）について、

事務局の説明を求めます。 

 

岡田議会事務局議事係長 続きまして、（４）陳情・要望書等の取扱いについ

て御説明いたします。資料３を御覧ください。このたびは２件提出され

ています。伊藤剛様から、「議会の審議において、どの議員が、どの議

案に「賛成」「反対」「棄権」したかが分かるような図をつくり、自治
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体のホームページで公開することに関する陳情」及び「市民と共に「い

じめ」「自殺」「児童虐待」「犯罪」等を減らす取り組みについての陳

情」が提出されていますので、これに係る取扱いや調査委員会の決定を

お願いします。 

 

宮本政志委員長 陳情書の表題は、岡田係長が読み上げたので割愛します。一

つ目の陳情について、調査委員会は議会運営委員会でよろしいですか。

（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、２点目の陳情について、御意見は

ございますか。 

 

伊場勇委員 受け取り方はいろいろあるかもしれませんけど、これは内容が広

いです。総務文教常任委員会の所管だと思います。 

 

宮本政志委員長 今、伊場委員から、調査委員会は総務文教常任委員会という

御意見ございました。どうですか。よろしいですか。（「はい」と呼ぶ

者あり）それでは、陳情書の二つ目についての調査委員会は総務文教常

任委員会と決定します。付議事項１についてはよろしいですね。それで

は２点目、全員協議会の開催日時の確認について、事務局の説明を求め

ます。 

 

岡田議会事務局議事係長 ２月２０日木曜日、午前９時３０分から行われる全

員協議会におきまして、議運決定事項の報告をしていただきたいと考え

ております。 

 

宮本政志委員長 付議事項２点目について御意見等はございますか。（「なし」

と呼ぶ者あり）そのようにします。それでは、付議事項３、その他です。

この間、事務局から江藤先生の議員研修会の件の説明がありました。研

修内容については議長から議会運営委員会に相談されているんですが、

その辺りのことを事務局にお聞きします。 
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岡田議会事務局議事係長 ３月３１日開催予定の研修内容について、議長にお

かれましては、原点に立ち返るような、基本的な内容の研修がよろしい

のではないかという御意向でした。 

 

宮本政志委員長 今、事務局から説明がございました。私も議長からは、そう

いった形でという諮問を受けております。この研修内容については、そ

ういった方向でよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）では、議長

の御意向どおり、研修の内容を江藤先生にお伝えして、３月３１日の研

修をお願いしましょう。 

 

石田議会事務局長 お話がございました議員研修会の件でございます。２月３

日に開催されました議会運営委員会で議員研修会のテーマを決めるとい

うお話の中で、私が「議長、議会運営委員会の委員長、それから事務局

で決める」という発言をしましたが、事務局には決定する権限がござい

ませんので、その発言は取り消させていただきまして、おわびして訂正

させていただきたいと思います。申し訳ございませんでした。 

 

宮本政志委員長 分かりました。そのほか委員の皆さんから何かございますか。

（「なし」と呼ぶ者あり）事務局からは何かありませんか。（「ありま

せん」と呼ぶ者あり）議長、ありませんか。（うなずく者あり）それで

は、第４３回議会運営委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。 

 

午前１０時１４分 散会 

 

令和７年（2025 年）２月１７日 

              

  議会運営委員長  宮 本 政 志   


